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□记者 牛瑛瑛

本报讯 记者近日采访获悉，
为让更多近视患者摆脱困扰，解
放军152医院眼科特推出暑期优
惠援助活动。

据介绍，解放军 152 医院眼
科开展激光近视治疗已经 17
年。17年来，该科一直追求技术
领先，不断更新设备，成功治疗近
视患者达4万余例。为让更多近
视患者轻松治疗近视，该科在暑
期推出优惠活动，专为学生开展

“做全飞秒，援助1800元”的优惠
活动。咨询电话：0375-3929152。

152医院眼科
推出暑期优惠
援助活动

他们从国内脑血管疾病诊断
和治疗的先进技术起步，在十几
年的时间里，占据了鹰城脑血管
病的诊疗前沿阵地。在国内专业
学术会议上，他们发出了鹰城声
音，带领我市脑血管病的规范化
治疗达到前所未有的程度。他们
就是市第一人民医院神经内三科
医护团队。

创建鹰城首个卒中单元

“建立医疗体系架构、提高卒
中急救水平和建立病人的预后体
系。”总结数十年的卒中诊疗工
作，市第一人民医院神经内三科
主任薛文俊这样说道。早在
2006年，为提高脑血管疾病的救
治水平，薛文俊就前往北京天坛
医院参观学习一个月，回平后，他
带领团队组建了我市第一家卒中
单元。这是一个把医疗、护理、康
复、心理、预防等融为一体的治疗
模式，也是目前国内治疗脑卒中
的最佳治疗模式。这种国际循
证医学证实，最有效的脑卒中患
者管理模式进入鹰城后得到了
同行和患者的肯定及好评。

“医疗的目的不单单是治病，
在治好病的同时还要使病人和家
属的满意度提高，这就是卒中单
元模式。”薛文俊表示，卒中单元
体现了对病人的人文关怀，把病
人的功能预后以及病人和家属的
满意度作为重要的临床目标。卒
中单元的益处在于：改善治疗效
果；减少并发症；减少死亡率和致
残率；改善长期预后；降低医疗服
务费用；提高病人满意度等。

为了进一步强化卒中单元，
推动脑卒中健康宣教，神经内三
科已经努力付出近 10 年。自
2008 年开始，每年的世界卒中
日，薛文俊都会带领科室团队举

办健康教育活动，每年还要申请
举办一次省级继续教育项目，组
织基层人员进行脑卒中防治知识
继续教育。“在治疗脑血管病方
面，我们一直紧跟‘指南’走。”薛
文俊说的“指南”是国家脑血管疾
病的前沿诊疗方案。

打造科学严谨的医疗质
量研究平台

在神经内三科病区，可以看
到医护人员紧张有序的工作状
态。在这样的工作状态背后，是
多年来数项国家级科研项目的工
作中科学、严谨工作作风的积累
和沉淀。

早在2012年，神经内三科就
参与到“十二五国家科技支撑计
划金桥工程课题组”中，圆满完成
了两期金桥工程科研任务，并荣
获“优秀课题执行团队”，得到项
目组的高度认可。2015年，科室
又承担了“第三次中国国家卒中
登记研究高分辨亚组课题研究”
项目，为国家上报符合条件的病
例，给项目提供了第一手资料，同
时也得到了项目组提供的关于高

分辨磁共振的技术支持，该技术
为国内领先技术。

在此基础上，神经内三科团
队致力于“基于高分辨率磁共振
成像的瑞舒伐他汀治疗症状性大
脑中动脉狭窄2年研究”课题项
目。该项目早期参与者全国符合
条件的只有 12家。此项目开展
前，清华大学把目前全国领先的
相关技术授予市第一人民医院。
目前项目进展顺利，多次受到首
都医科大学附属北京天坛医院专
家的高度评价，并在每月的质控
简报中频频被评为优秀分中心。

在脑血管疾病研究、诊治及
预防等方面的突出工作受到国家
关注。2016年 6月，薛文俊受邀
去北京国家会议中心参加“天坛
国际脑血管病会议”并在会上发
言，他是全国地市级医院唯一一
位参与并发言的专家。会上，薛
文俊团队又被批准参与“急性缺
血性脑血管病侧支循环评估与预
后队列研究”项目。薛文俊于
2017年 3月受邀去广州参加“中
国卒中学会脑血流与代谢分会第
二届学术年会”并在会上发言。

参与公益事业，服务社会

卒中单元的全体医护人员在
做好自身工作的同时，还积极投
身公益事业，于2015年加入中国
卒中学会红手环组织，此后每年
都走进基层，远赴山区，帮扶群
众。2016年度、2017年度连续两
次在“天坛国际脑血管病会议”上
被中国卒中学会授予红手环志愿
者服务团优秀集体荣誉称号，团
队成员胡洁滨、姚鸣鸣同志获得
优秀志愿者荣誉称号。

“向省级、国家级医院看齐，
用自己的优质服务、技术特长为
患者进行诊治、预后、康复及预防
等全方位长期关注，让患者花同
样的钱得更多的实惠。”这是神经
内三科一直以来的服务理念。他
们用严谨、专业的态度搭建了一
个脑血管病医疗质量研究平台，
使医疗质量持续改进，真正为广
大患者谋福利。 （李莹）

专业技术引领鹰城医学前沿
——记市第一人民医院神经内三科

本报讯 17岁的小娟（化名）
是一名高中生，两个月前，她发现
自己左侧乳房有明显的突起，用
手可以摸到一个硬硬的小肿块。
本以为不是什么大问题，她就没
有在意。谁知半个月前，小娟发
现原本的小肿块变成了核桃般大
小，于是家人带她来到了市第二
人民医院就诊。

“当时门诊以左乳肿块收治
我科。”市二院普外二科主治医师
王宗樾介绍，经检查，小娟左侧乳
房的肿块达到4×4厘米左右，被
诊断为青春期乳腺纤维腺瘤。如
不进行手术，随着时间增长，乳房
肿块还会继续增大，部分纤维腺
瘤有恶性变化可能。

“因为孩子马上面临期末考
试，孩子母亲担心手术会影响孩
子学习。”王宗樾表示，孩子的母
亲还很担心孩子年龄小，以后还
要恋爱、结婚、生子等，害怕手术
创伤会影响孩子未来的生活，所
以不愿让孩子接受有创手术。

结合患者的特殊情况，王宗
樾提出了新的手术方案。当听说
现在乳腺手术已经进入微创、超
微创变革时代，微创射频消融技
术治疗乳腺结节、肿块，术后没有
疤痕的消息时，小娟的母亲同意
了。手术时间很短，仅用半个多
小时就顺利完成。

据了解，乳腺纤维腺瘤是发
生于乳腺小叶内纤维组织和腺上
皮的混合性瘤，是乳房良性肿瘤
中最常见的一种，好发于 17-35
岁的女性，此时正是性活跃期，激
素分泌旺盛，容易导致疾病发
生。此外，精神压力大、长期熬
夜、爱生闷气、长期摄入油腻油炸
食物都是诱发因素。尤其部分女
性的乳腺组织对激素比较敏感，
受其刺激，乳腺的上皮组织和纤
维组织会发生不同程度的增生，
患乳腺纤维腺瘤的概率就增大。

尽管乳腺纤维腺瘤多是良性
的，但绝不会自行消失。对此，王
宗樾提醒，纤维腺瘤肿块会不断
生长，长到一定程度，不仅会压迫
正常乳腺的生长，而且给手术切除
造成难度，影响术后恢复，“所以，
患有乳房纤维腺瘤的患者如果条
件允许，要尽早手术。” （李莹）

17岁女孩
胸部长核桃大
纤维腺瘤
市二院普外科微创祛顽疾

本报讯 听说市妇幼保健院
在我市率先启动了孕妇、新生儿
免费筛查工作，6月30日一大早，
记者便赶到了该院新建的免费筛
查服务中心采访。此时，这里已
经围满了等待筛查的孕妇。

“昨天我院在全市率先启动
孕妇、新生儿免费筛查，当天共免
费筛查孕妇 14名，新生儿 15人。
今天一大早，就来了 18名孕妇。
产前筛查中，我院负责的新华区、
卫东区、湛河区、石龙区、新城区、
高新区等六个区的孕妇都有来
人。”免费筛查服务中心的工作人
员告诉记者。

专门成立免费筛查小组

“孕妇、新生儿免费筛查工作
是我省的十件重点民生工程，以
政府购买服务的方式，为全市符
合条件的孕妇和新生儿分别提供
一次免费产前筛查和一次免费新
生儿疾病筛查，对减少出生缺陷
的发生，提高人口素质，具有重要
意义。”市妇幼保健院业务副院长
李建业说，市妇幼保健院作为市
级现代化妇幼保健机构，拥有我
市唯一具有资质的市产前筛查中
心，承担着全市免费筛查民生实
事工作技术指导及全市血清学产
前筛查、市区六个区的彩超筛查
的重任。由于该院的市产前筛查
中心是我市经省卫计委验收批准
的独家血清学筛查机构，所以全

市各县区的血样采集后，都要送
到这里来集中检测，加上承担着
为在本院出生的新生儿免费疾病
筛查等工作，任务特别繁重。“但
我们全院努力，很快按要求完成
了各种准备工作”。

记者了解到，接到上级通知
后，院长李宏叶、院党委书记岳小
妹多次主持召开班子扩大会，协
调解决各项工作。首先成立了免
费筛查领导小组，由院长李宏叶、
院党委书记岳小妹任组长，班子
全体成员为副组长，督促推进各
项工作；成立技术指导小组，院党
委书记、市产前筛查中心主任岳
小妹为组长，副院长朱永耀、李建
业为副组长，抽调各科专家，成立
六个技术小组，指导全院筛查工

作；同时，市卫计委依托该院技术
指导小组，成立了平顶山市免费
筛查民生实事工作技术指导组，
在督导完成本院工作的同时，将
定期分赴各县区，督促指导全市
免费筛查工作，并由信息化管理
小组及时汇总、统计、上报。

各个科室通力配合

医院分别在市产前筛查中心
的超声和血清学检测室、新生儿
遗传病筛查和新生儿听力筛查
室，按上级要求安排专人负责开
展工作，院宣传科及时配合这些
科室，制作展板、图片、专题宣传
片，向筛查对象宣教；机关后勤相
关科室联手共建，短时间内，改建
出一个20多平方米的免费筛查

服务中心，配备了电脑、桌椅等物
品和专职人员，承担咨询、免费筛
查者身份确认、信息录入上传、知
情谈话、检查结果查询、信息汇总
上报等系列服务，全方位地为孕
妇和新生儿提供方便。“为了建设
免费筛查服务中心，院领导和办
公室、医务科、护理部、信息科、后
勤科、宣传科等各科都在加班。
我们科室的人也牺牲了双休日，
每天中午晚上加班加点，设计、出
图纸、建设……不仅保质保量地
完成了任务，而且原定15天的工
期，10天完成。虽然很辛苦，但我
们都无怨无悔！”基建科科长樊炳
文说。

“免费筛查确实很有必要。
如先天愚型儿，目前尚无治疗手
段，只能靠血清学及超声等方法
进行产前筛查，达到及时发现及
时干预，降低残疾儿出生率的目
的。如新生儿听力障碍、智力障
碍等，通过筛查，早发现早治疗，
可以让患儿恢复正常水平，如果
错过最佳治疗时间，新生儿可能
会留下终身残疾。我们一定会克
服人手紧、任务重的困难，圆满完
成上级交给我院的筛查任务！”在
该院的市产前筛查中心、省新生
儿疾病筛查中心分中心和市新生
儿听力筛查分中心等科室采访
时，各科医务人员都充满了信心。

（本报记者 牛瑛瑛 通讯员
苗四海 王春英）

市妇幼保健院：合力做好免费筛查

打造金牌科室 守护百姓健康

市第一人民医院神经内三科医护人员。 本报记者 李英平 摄

工作人员为市民办理免费筛查手续。本报记者 李英平 摄


